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定  稿 

 

 
離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會會議記錄 

日期：2018 年 1 月 29 日(星期一) 

時間：下午 2 時正 

地點：香港中環統一碼頭道 38 號海港政府大樓 14 字樓 

      離島區議會會議室   

 

 

出席者 

李桂珍女士 (主席) 

傅曉琳女士 (副主席) 

周玉堂先生, SBS 

翁志明先生, BBS 

陳連偉先生 

張 富先生 

黃漢權先生 

樊志平先生 

劉焯榮先生 

黃文漢先生 

容詠嫦女士 

鄺官穩先生 

周浩鼎先生 

曾秀好女士 

黃敬全先生 

鄺國鑑先生, BH, JP 

陳毅宗先生 

張明強先生 

楊梓熹先生 

 

 

應邀出席者 

馮家煒先生 渠務署 高級工程師/工程管理 4 

陳家賢先生 渠務署 工程師/工程管理 12 

陳衍光先生    博威工程顧問有限公司 工程經理 

吳靜宜女士    博威工程顧問有限公司 項目工程師 

鄧偉東先生 食物環境衞生署 離島區高級衞生督察(環境衞生)2 
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列席者 

歐尚旻先生    離島民政事務處 離島民政事務助理專員(1) 

黎明有先生 離島民政事務處 高級工程督察 

關祐基先生 食物環境衞生署 離島區環境衞生總監 

黃達明先生 地政總署 行政助理/地政(離島地政處) 

阮敬豪先生 香港警務處 警民關係主任(水警海港區) 

徐日昇先生 香港警務處 大嶼山警區警民關係組學校聯絡主任 

丘兆勝先生 香港警務處 大嶼山警區警民關係組社區聯絡主任 

杜志強先生 運輸署 高級運輸主任/離島 

李劍民先生 環境保護署 高級環境保護主任(區域南)5 

胡安婷女士 漁農自然護理署 農業主任(農業推廣) 

陳天龍先生 新大嶼山巴士(一九七三)有限公司 

陳婉兒女士 新世界第一渡輪服務有限公司 
 
 
秘書 

陳雅芝女士 離島民政事務處 行政主任(區議會)2 
 
 
因事缺席者 

余漢坤先生, JP 

余麗芬女士 

郭  平先生 

莊欣怡女士 離島民政事務處 離島民政事務助理專員(2) 

唐懿芬女士 土木工程拓展署 高級保育事務主任/1 (大嶼山) 

倫翠婉女士 漁農自然護理署 漁業主任(執行)1 

鍾鳳薇女士 香港旅遊發展局 
 
 
 
 
歡迎辭 

 

  主席歡迎各政府部門代表、機構代表及委員出席會議，並介

紹以下列席會議的部門代表： 
 

(a) 離島民政事務處(民政處)高級工程督察黎明有先生，他接

替鄧大經先生； 
 
(b) 香港警務處大嶼山警區警民關係組社區聯絡主任丘兆勝

先生及學校聯絡主任徐日昇先生；以及 
 

(c) 漁農自然護理署農業主任(農業推廣)胡安婷女士，她接替
馮浩霖先生。 
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2. 委員備悉余漢坤議員、余麗芬議員、郭平議員、莊欣怡女士、

唐懿芬女士、倫翠婉女士及香港旅遊發展局代表鍾鳳薇女士因事未能

出席會議。 

 

 

I. 通過 2017 年 11 月 27 日的會議記錄 

 

3. 委員一致通過上述會議記錄。 

 

 

II. 地下污水渠及雨水渠狀況勘測及修復工程－第一階段 

(文件 TAFEHC 2/2018 號) 

 

4.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：渠務署高級工程師/工程管

理 4 馮家煒先生及工程師/工程管理 12 陳家賢先生，以及博威工程顧

問有限公司工程經理陳衍光先生及項目工程師吳靜宜女士。 

 

5.  馮家煒先生介紹文件背景，接着由陳衍光先生利用電腦投影

片介紹文件內容。 

 

6.  容詠嫦議員提出意見如下： 

 

(a) 上述修復工程採用的｢原位固化內襯修復技術｣是一項新

技術，不涉及明坑挖掘，她對該項技術感興趣。愉景灣的

喉管已使用數十年，或需進行類似的勘測和復修工程，她

希望署方會後向她提供電腦投影片，以供愉景灣的管理公

司參考。 

 

(b) 附件二所列的區內相關的主要工程項目中，有部分由水務

署負責，她詢問相關工程所使用的喉管是否含有石棉物

料。石棉對人體有害，用於污水渠或雨水渠問題應該不

大，但若水務署的水管含有石棉物料，她擔心會對市民的

健康構成威脅。 

 

7.  鄺官穩議員表示，工程範圍分為擬勘測渠管和擬修復渠管，

他詢問署方在工程開展前有否進行渠管勘測；如有，為何需再次勘測

部分渠管。就附件一圖十二顯示的長洲大興堤路擬修復渠管位置，他

詢問修復範圍是否只包括一個井口，以及確實的修復範圍。  
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8.  周浩鼎議員表示，是項工程項目的修復範圍包括東涌部分地

方(例如文東路、達東路和裕東路等)的渠管，他詢問署方會否同時修

復區內其他需要修復的渠管。富東邨和裕東苑在雨天時的排水情況欠

理想，有居民認為可能是該處的渠管出現問題。他希望署方在是項工

程項目下一併處理該處的渠管問題。不然的話，署方有否後續計劃處

理上述需修復的渠管。 

 

9.  黃文漢議員表示，圖七未有清楚顯示梅窩的擬修復渠管位

置。他指近期梅窩已進行多項污水渠鋪設工程，現在又要進行修復渠

管工程。他表示銀礦灣路在更換污水渠後，行車路面多處出現下陷，

而梅窩政府合署對出路面的下陷情況嚴重，他希望署方能正視問題和

作出跟進。 

 

10.  馮家煒先生綜合回覆如下： 

 

(a) 關於修復渠管的準則，署方經勘查後發現渠管存在塌陷風

險，需要進行修復，即圖則中以藍色線顯示在離島區擬修

復渠管。另外，根據顧問公司的評估，會為結構損壞風險

高的渠管進行勘測以確定渠管的實際狀況。署方會在有關

渠管放置閉路電視或聲納儀器，以檢視渠管狀況，並按需

要制定渠管的修復工程。根據以往經驗，勘測後才能確定

擬勘測的渠管是否存在問題。 

 

(b) 至於有議員表示區內有其他位置需進行渠管修復或存在

其他問題，例如排水欠佳或路面下陷，署方會後會向相關

議員了解情況。不同位置的問題成因各有不同，不一定與

渠管結構有直接關係，署方會視乎情況轉交相關部門跟

進。 

 

11.  陳衍光先生補充，長洲大興堤路的擬修復渠管較短，只有約

數米，因此圖則中按比例顯示的修復範圍甚小，但實際範圍並非只包

括一個井口。 

 

12.  主席詢問工程計劃有多少個階段。 

 

13.  馮家煒先生表示，是項工程項目屬計劃第一階段，而整項工

程計劃的勘測和修復渠管長度分別為超過 240 公里和約 60 公里。第

一階段工程會為其中 100 公里長的渠管進行勘測，以及修復約 17 公

里長的渠管，而其他階段的工程會繼續進行設計工作，待相關工作完
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成後，會適時再就其他階段的工程諮詢相關區議會及申請撥款。另

外，他會後會安排向容議員提供相關電腦投影片。 

 

14.  容詠嫦議員再次詢問水管是否含有石棉。 

 

15.  陳衍光先生表示，渠務署的渠管並不含石棉製造，水務署的
水管才會使用石棉物料。是項工程項目不涉及明坑挖掘，因此無須擔
心接觸到石棉。 

 

16.  委員支持上述工程計劃。      

 

(張富議員及周浩鼎議員約於下午 2 時 10 分入席，陳連偉議員及陳毅
宗委員分別約於下午 2 時 15 分及下午 2 時 25 分入席。)            

 

 

III. 有關愉景灣遊艇徑垃圾站的提問 

(文件 TAFEHC 3/2018 號) 

 

17.  主席歡迎出席回應的嘉賓：食物環境衞生署(食環署)離島區高
級衞生督察(環境衞生)2 鄧偉東先生。食環署及愉景灣服務管理有限
公司的書面回覆已於會前送交委員參閱。 

 

18.  容詠嫦議員介紹提問內容。 

 

19.  鄧偉東先生詳述食環署的書面回覆。 

 

 

IV. 獲通過由區議會撥款推行的地區小型工程進度報告 

(文件 TAFEHC 4/2018 號) 

 

20.  主席歡迎出席講解文件的嘉賓：離島民政處高級工程督察黎
明有先生。 

 

21.  黎明有先生表示，長洲新興街 1 至 66 號路面改善工程
(IS-DMW-649)大致完成，現正就工程費用進行結算，預計費用不多
於 545,000 元。 

 

22.  鄺官穩議員希望民政處於會後提供長洲圓桌第二村及第三村
行人徑改善工程(IS-DMW-676)的工程位置，以及所涉及的路段面積。 

 

23.  黎明有先生表示會後會安排與鄺官穩議員實地視察，以確定

工程走線。 
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24.  委員通過文件及備悉民政處的報告內容。 

 

 

V. 工作小組報告 

 

25.  主席表示，就離島健康城市及長者友善社區工作小組的｢離島

區健康城市植樹節–綠色大嶼 2018｣活動建議，如有委員在所考慮的

事項上有利益關係，須作出申報。 

 

26.  沒有委員就上述事項作出申報。 

 

(i) 旅遊漁農及環境衞生委員會活動工作小組 

 

27.  主席表示，工作小組報告已於會議前以傳真或電郵方式送交

委員參閱(詳見參閱文件一)，歡迎委員就報告內容發表意見。 

 

28.  委員沒有提出意見，並通過上述工作小組報告。 

 

(ii) 離島健康城市及長者友善社區工作小組 

 

29.  鄺官穩議員表示，工作小組報告已於會議前以傳真或電郵方

式送交各委員參閱(詳見參閱文件二)，歡迎委員就報告內容發表意

見。 

 

30.  委員沒有提出意見，並通過上述工作小組報告所載內容，包
括｢離島區健康城市植樹節–綠色大嶼 2018｣活動建議。 
 

 

VI. 其他事項 

 

31.  委員沒有提出其他事項。 

 

 

VII. 下次會議日期 

 

32.  會議於下午 2 時 36 分結束，下次會議定於 2018 年 3 月 26 日
(星期一)下午 2 時正舉行。 

 

-完-  


